

Le Figaro
8 juillet 2005

Le fondateur de Géoservices passe la main à Astorg

Finances

Le fondateur de Géoservices passe la main à Astorg

262 mots

8 juillet 2005

Le Figaro

Français

(c) Copyright 2005 Le Figaro.

La société de capital-investissement Astorg Partners a acquis le contrôle du groupe spécialisé dans les services parapétroliers Géoservices. L'opération permet au fondateur de Géoservices, Gaston Rebilly, de passer la main, tandis que les deux autres actionnaires, l'Institut français du pétrole via IFP Investissements et un fonds de la Société générale, cèdent leurs participations. Gaston Rebilly, via Géofinance, réinvestira cependant dans le groupe en prenant une participation de 38,4% du capital du véhicule d'acquisition créé pour l'occasion par Astorg, qui en détiendra 52,6%. Les président et directeur général de Géoservices, Bruno Burban et Benoît Debray, deviennent, dans le cadre de l'opération, actionnaires à hauteur de 9%. Le montage permet à Gaston Rebilly de profiter de l'effet de levier créé par la reprise du contrôle de son groupe par Astorg selon la technique du LBO (leverage buy out).

Le montant de la transaction n'a pas été dévoilé, mais est sans doute sensiblement supérieur au chiffre d'affaires de la société, qui était de 220 millions d'euros en 2004. Astorg Partners, conseillé par **Bucéphale finance**, gère aujourd'hui environ 500 millions d'euros de capitaux. Spécialisée dans le rachat d'entreprises de taille moyenne, la société dirigée par Xavier Moreno, désormais indépendante, est issue du groupe Suez. Géoservices, conseillé pour cette cession par la Société générale et BNP Paribas, offre des services d'acquisition et de traitement des données aux compagnies pétrolières. Elle emploie plus de 4 000 personnes dans le monde.